
El presidente municipal de El 
Marqués, Enrique Vega Carriles, 
y el gobernador del estado, Mau-
ricio Kuri González, encabezaron 
la entrega de 20 patrullas equipa-
das con lectores de placa, 12 cua-
trimotos y 10 motopatrullas, con 
una inversión de 58 millones de 
pesos, además de la presentación 
de 50 nuevos agentes viales de la 

Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal (SSPyTM).  

Vega Carriles, enfatizó que 
en El Marqués, la paz se cons-
truye con proximidad, preven-
ción social, oportunidades de 
educación y empleo, así como la 
participación de las familias en 
las comunidades, por lo que rei-
teró que para mantener el clima 

de tranquilidad, certeza y calidad 
de vida en la demarcación, es im-
portante consolidar una corpora-
ción con resultados, fruto de la 
colaboración interinstitucional 
con el gabinete estatal de seguri-
dad, la Fiscalía General del Es-
tado, la Décimo Séptima Zona 
Militar, y secretarías de seguridad 
pública municipales. 

“Les entregamos nuevas uni-
dades, con una inversión de 58 
millones de pesos, para mejorar 
su atención y tiempo de res-
puesta. Y presentamos a 50 nue-
vos agentes viales, capacitados 
para brindar una mayor cober-
tura, atención y cercanía en ma-
teria de auxilio vial. Estás 
unidades, que tienen tecnología 

de punta, van a estar en las  zonas 
más pobladas del municipio y  
van a ser policías de proximidad, 
vamos  a presentarles a los poli-
cías que van a tener en cada  pa-
trulla para que ustedes  tengan sus 
datos, y sea el policía  de donde 
ustedes viven.”.
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Experien-
cia, Cono-
cimiento, 
honradez y 
resultados 
son el res-
paldo que 
tiene Iridia 
Salazar di-
rectora de 
INDEREQ 
en la per-
sona del 
Doctor Vla-
dimir Ortiz 
Gómez, ¡di-
rector de 
Calidad del 
Deporte en 
Querétaro!

Presentan 
Torneo  
Nacional 
de Padel 
2023

Ante los medios de co-
municación, hoy fue presen-
tado de manera oficial el 
Torneo Nacional de Padel 
Querétaro 2023, el cual se 
desarrollará del 25 al 28 del 
presente mes, con la participa-
ción de 300 parejas de dife-
rentes puntos del país 
clasificadas en diferentes ca-
tegorías, ramas y modalida-
des. 

Se realizará en tres dife-
rentes sedes de esta ciudad y 
en tres distintos circuitos 
como son: Nacional de Infan-
tiles y Juveniles, futuras pro-
mesas Mackstarke México 
2023, así como el Circuito 
Nacional de Mayores Slazen-
ger Padel México 2023 y el 
Circuito Nacional de Vetera-
nos 2023.
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Nadie por encima de la ley: Manuel Montes Hernández

Con el número de folio 839-
2023, este miércoles 24 de mayo 
se presentó una denuncia ante la 
Fiscalía General del Estado por el 
delito de Homicidio en grado de 
tentativa, cometido en contra del 
Jefe de Gabinete del Municipio de 
Colón. 

Los hechos se registraron este 
mismo miércoles, poco después 
del mediodía, cuando personal del 
Municipio de Colón, realizaba un 
operativo de ordenamiento del co-
mercio informal en Ajuchitlán.

Reprueba intento de homicidio contra Jefe 
de Gabinete del Municipio de Colón
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Invierten 58 mdp 
EN SEGURIDAD

En entrevista, Rodrigo Monsalvo nos 
habla de su familia, de su pasión por 
el trabajo; así como de su interés en el 
desarrollo y generación de  
oportunidades para  
los jóvenes. 

RODRIGO MONSALVO
La entrevista

Kuri y Enrique Vega entregan patrullas equipadas



Ahora y por el municipio de Corregidora, tiene la mano levantada 
un joven valor. Se trata del regidor por el Partido Acción Nacional, Ger-
mán Borja Garduño, que preside la Comisión de Movilidad. 

Y dice ya haber tocado las puertas grandes – la de la ciudadanía – 
pero también las chiquitas de su partido. Esto lo sabe también el primer 
panista del estado. 

Borja Garduño, con solo 33 años de edad, es egresado de la carrera 
de Economía por la Universidad Iberoamericana y tiene Maestría en 
Administración Pública en la Anáhuac. 

Órale. ¿Qué buscaban jóvenes preparados para los cargos públi-
cos? 

Germán es hijo de un conocido político de esa municipalidad, de 
Germán Borja García. Su madre es la señora Susana Garduño. 

Durante cinco años – 2015, 2021 – fue director de Desarrollo Em-
presarial en la Secretaría de Desarrollo Sustentable del Estado de Que-
rétaro, pero también Coordinador de la Estrategia Energética en el 
estado. 

En el Ayuntamiento de Corregidora ha cubierto con prestancia su 
comisión, sin faltar ni una sola vez a las sesiones. Ha parado – por con-

vicción propia – una oficina móvil para atender personalmente a la ciu-
dadanía. 

“Mi proyecto de ser alcalde va en serio. Y lo estoy demostrando 
con trabajo” me dijo el joven Germán. 

Dice haber promovido la creación y desarrollo de clústers, el fo-
mento a la integración en la cadena de proveeduría de la industria y el 
fortalecimiento de los sectores de tecnología y energía en los estados. 

Además, no solo ha impulsado esta área de la producción, sino que 
también se le ha invitado como miembro honorífico en los consejos di-
rectivos de estos clústers, en los ramos automotriz, de la aeronáutica, 
de plásticos, médico y logístico, incentivando en ellos la inversión, la 
innovación entre los diferentes actores del estado. 

Además de la Comisión de Movilidad que preside en el Ayunta-
miento, integra las Comisiones de Seguridad, Servicios Públicos, Go-
bernación y Ecología. 

Pero no solo atiende con diligencia sus comisiones, sino que el re-
gidor sale a la calle a dar la cara al ciudadano. No hay semana en que 
no recorra colonias, calles y comunidades. 

Su herramienta de trabajo es el compromiso de servicio personal 
que tiene con todos los ciudadanos y se apoya en su “Oficina Móvil”. 
Es inquieto y le gusta ser el enlace entre los requerimientos ciudadanos 
con las diferentes oficinas del gobierno municipal. 

“Le he tomado el gusto al servicio público, mi familia me apoya y 
me emociona ser útil a la gente” me dice. 

“Nos falta mucho por hacer. Y de eso me he dado cuenta en los re-
corridos que realizo. Las mujeres son el alma no solo de sus familias, 
sino de las exigencias sociales, en sus calles, en sus colonias o comuni-
dades”. 

Dice estar en contacto directo con los jóvenes y escuchar muchos 
de sus problemas. “Con ellos estamos trabajando muy de cerca”. 

El diálogo y las reuniones de trabajo las hace el regidor en las calles, 

abiertas a toda la gente. 
Reconoce el trabajo de su presidente municipal y muy en particular 

el del gobernador Mauricio Kuri. 
“Tenemos claro el compromiso de servicio con el municipio de Co-

rregidora y lo quiero demostrar” señala, resuelto, el joven Germán Borja 
Garduño. 

Su partido, Acción Nacional y la ciudadanía, tienen la palabra. 
El trabajo de Germán está a la vista de todos.

¡Inconcebible! El diputado federal morenista Manuel Alejandro Ro-
bles Gómez, integrante de la Comisión Permanente, osó proponer “obra-
dorizar” a la Suprema Corte de Justicia de la Nación ¿Qué pretendió 
dar a entender semejante zopenco? 

Es tan grande la ignorancia del legislador que no tiene ni la menor 
idea de su “estupidez”. 

Primero, esa palabra no existe en el diccionario, por lo tanto, carece 
de significado para poder desentrañar su verdadero significado. 

Ahora bien, intentando comprender aquello que quiso dar a enten-
der con la ¿palabra? “obradorizar” a la SCJN, supongo que la pretensión 
del pseudo diputado morenista es hacer a un lado la justicia, el Estado 
de Derecho e ignorar la Constitución y leyes secundarias; tal y como lo 
ha expresado el mismo López Obrador: “no me salgan con que la ley 
es la ley” o “al diablo con sus instituciones”. 

La respuesta del senador de la bancada del PAN, Julém Rementería, 
cuando expresó en tribuna: “No me chinguen”. 

Vaya profundidad y trascendencia de temas a tratar de senadores y 
diputados en la Comisión Permanente de la semana que concluyó. El 
tema lo denominaron: “Intervencionismo del Poder Judicial contra la 
Transformación de México”. Como para reír. Solo les faltó incluir el 
tema en el orden del día que bien pudieron llamar: “¿Y Loret de Mola?” 
Así de simples y cínicos los “transformadores de México”. 

Entre otras idioteces, espetó el morenista Robles Gómez que: “ac-
tualmente tenemos una Corte que responde a intereses bastardos. Es una 

Corte carente de legitimidad y por eso tendremos que llevar a un proceso 
de elección de los ministros para que tengan que dar la cara al pueblo 
de México, y no sigan en la oscuridad eso es lo que implica el Plan C”; 
“Si no les gusta iremos más allá, no vamos a conformarnos con una re-
forma profunda al Poder Judicial, vamos hacer la Constitución huma-
nista, vamos a “obradorizar” el Poder Judicial porque tienen que vivir 
en la justa medianía” “¡Profunda y trascendente la alocución del legis-
lador!” Por no calificar de idioteces parlamentarias. 

De ahí la expresión del coordinador de la bancada panista en el Se-
nado: “¡No me chinguen! No puede ser esto. Lo que no quieren es que 
se haga justicia, lo que quieren es que sea a modo; nunca, ni en mis me-
jores sueños, pensé que oiría semejante tontería”. Vaya que le faltaron 
calificativos a las tonterías y desafortunadas palabras del “obradoriza-
dor”. 

Solo un demente puede estar de acuerdo en transformar al Poder 

Judicial para que pierda la independencia y se someta a la voluntad de 
una persona. En este caso del abusador de López Obrador, quien tiene 
por costumbre no respetar la Constitución, ha faltado una y otra vez a 
su juramento de cumplir y hacer cumplir con el mandato de la Carta 
Magna. 

La Constitución y las leyes, sirven de sustento para evitar abusos. 
Contiene, restringe cualquier intento de abuso de poder por parte de las 
autoridades de los tres órdenes de gobierno; también limita a las y los 
mexicanos para evitar el caos. Da certeza y seguridad jurídica el régimen 
que se soporta en el Estado de Derecho. 

AMLO, sin embargo, repudia ese sistema de orden, lo que ha oca-
sionado muchos problemas a México. Primero es su voluntad, su capri-
cho, su necedad y rompe el equilibrio de Poderes. Al Poder Legislativo 
lo ha sometido vergonzosamente, claro, a su bancada y serviles aliados 
al putrefacto poder de López Obrador. 

El diputado morenista que discurre idioteces, no tiene la menor idea 
de la barbaridad de su propuesta. 

La ignorancia conduce directamente a la imbecilidad. La “cuarta 
transformación” es el regreso voluntario a la esclavitud moderna. Acatar, 
cumplir lo que al dictador se le ocurre. La justicia en manos del sátrapa 
que gusta de la tiranía. 

Resulta inconcebible que la minoría morenista, menos de 20 mi-
llones de mexicanas y mexicanos, parte del “pueblo”, promuevan jubi-
losamente reformas por medio de los mediocres legisladores para 
convertirse en esclavos de un solo hombre. Son viles y serviles al de-
fender al opresor de López Obrador. 

Por supuesto que no prosperará la intentona de desaparecer a la 
SCJN, so pretexto de que los juzgadores “den la cara al pueblo y rindan 
cuentas”. Esos impartidores de justicia diario dan la cara al pueblo con 
sus sentencias y estas pueden ser impugnadas, así es el proceso de im-
partición de justicia. Basta de abusos y caprichos. 

Así funciona y lo continuará haciendo el Poder Judicial. Nada de 
elegir a los juzgadores por voto popular. Los cargos no son políticos, 
son profesionales, expertos del Derecho, no son vividores de la política, 
como es el caso de Manuel Alejandro Robles Gómez, ignorante y soez 
diputado morenista.
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Por Corregidora, “yo también…”

¿Obradorizar la Suprema Corte de Justicia?
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El Jefe de la Oficina de la Pre-
sidencia Municipal de El Marqués, 
Rodrigo Monsalvo Castelán, en 
representación del presidente mu-
nicipal, Enrique Vega Carriles,  re-
alizó la entrega de incentivos 
económicos del Programa Becas 
Municipales 2023, que encabeza la 
Secretaría de Desarrollo Social, 
beneficiando a  9 mil 512 estudian-
tes con una inversión de 16 millo-
nes de pesos.  

Ante la presencia de estudian-
tes, padres de familia y profesores, 
que se dieron cita en el Centro de  
Atención Municipal de El Mar-
qués, Monsalvo Castelán,  anunció 
la ampliación del recurso munici-
pal a 8.5  millones de pesos, para 
beneficiar adicionalmente a 7 mil 
alumnos. 

“El programa de becas muni-
cipales 2023, llega con muy bue-
nas noticias, con más familias 
beneficiadas y con un incremento 
en el monto de cada beca. Viendo 
la necesidad de que este programa  
superó lo que esperábamos, les 
traemos la  noticia de que se am-
plía el presupuesto para que todos 
entren. A ustedes las y los benefi-
ciarios, les pido que aprovechen 

estas becas al máximo y que hagan  
de la educación la mejor aliada de 
sus proyectos de vida, nosotros se-
guiremos  acompañándolos con 
hechos, con  mejores espacios es-
colares, con transporte escolar y 
con  becas como estas para que 
permanezcan en las aulas”. 

De igual manera, reiteró que 
el gobierno municipal que preside, 
Enrique Vega Carriles, está com-
prometido a hacer equipo con los 
estudiantes marquesinos y sus fa-
milias para que continúen sus es-
tudios a fin de que desarrollen su 
talento y capacidad.  

Por su parte, la secretaria de 
Desarrollo Social, Aydé Espinoza 
González, informó que este año,  
se beneficiaron mil 810 nuevos 

alumnos de los niveles de prima-
ria, secundaria, preparatoria, uni-
versidad y necesidades especiales; 
logrando un incremento del 23.5 
por ciento más al año anterior, de 
igual manera, el presupuesto des-
tinado pasó de 11 millones a 16 
millones de pesos.  

Por último,  la funcionaria 
municipal,  dio a conocer que la 

cobertura del programa  benefició 
a 72 localidades marquesinas, 
priorizando a las familias que 
viven en zonas de marginación 
más alta.  

Para más información sobre el 
programa de Becas Escolares 
2023, consulta la página oficial de 
Facebook de la Secretaría de Des-
arrollo Social.

Nadie por encima...
Viene de la Portada

Esta acción fue motivada 
por las denuncias ciudadanas de 
la comunidad y los comercian-
tes establecidos, quienes acusa-
ron que un grupo de ambulantes 
provenientes de otros munici-
pios, llegó a invadir ese lugar, lo 
que generó preocupación e in-
certidumbre entre los colonen-
ses. 

Durante el operativo, donde 
se comenzaron a retirar algunos 
puestos, unos sujetos comenza-
ron a amenazar a las autoridades 
municipales, tanto a policías, 
como inspectores, trabajadores 
de Servicios Públicos y al Jefe 
de Gabinete ahí presente, con 
golpearlos y prenderles fuego. 

Tres personas del sexo mas-
culino lograron rodear al funcio-
nario municipal y comenzaron a 
rociarle gasolina, aunque afortu-
nadamente, pudo ser rescatado a 
tiempo, y salir ileso del lugar, 
solo con unos golpes en el 
cuerpo y ardor en ojos, garganta 
y gran parte del cuerpo debido 
al contacto con el combustible. 

De inmediato se acudió a 
Fiscalía a interponer denuncia, 
mientras concertadores del Mu-
nicipio se quedaron dialogando 
con los ambulantes, quienes por 
alrededor de 15 minutos blo-
quearon la calle principal de 
Ajuchitlan en ambos sentidos. 

Los participantes en el aten-
tado lograron ser detenidos y 
puestos a disposición de la Fis-
calía, en tanto el funcionario 
municipal  y testigos, rendían su 
declaración en Fiscalía hasta en-
trada la noche. 

El Presidente Municipal de 
Colón, C. Manuel Montes Her-
nández, reprobó los hechos y so-
licitó de manera  respetuosa a la 

Fiscalía se investiguen los he-
chos y se llegue hasta sus últi-
mas consecuencias. 

"Colón es un Municipio de 
paz  nadie está por encima de la 
Ley. No vamos a permitir la im-
punidad ni vamos a tolerar que 
gente de fuera, venga a Colón a 
querer trabajar en la ilegalidad y 
a generar temor entre la pobla-
ción". 

Recordó que una de las 
prioridades de su Administra-
ción, es impulsar la economía 
local, promoviendo la regulari-
zación del comercio, y apo-
yando en todo momento a 
quienes buscan de manera hon-
rada ganarse la vida. 

"A los comerciantes que 
quieran regularizarse, les pido 
que se acerquen a Presidencia, 
tenemos programas de capacita-
ción y asesoria para regulari-
zarse". 

"Hago un llamado a los co-
lonenses -prosiguió el Alcalde-, 
para que hagamos un frente 
común; hoy más que nunca de-
bemos trabajar unidos. ¡Defen-
damos a nuestros hijos!, 
¡Protejamos a nuestras familias!, 
Tenemos todo para seguir cre-
ciendo, Colón es una tierra de 
oportunidades, pero fuera de la 
ley, nada. 

De acuerdo con el secretario 
Técnico de la Secretaría de Finan-
zas Públicas y Tesorería Munici-
pal, Salvador Martín Galván 
Urzúa, esta evaluación se obtuvo 
por contar con finanzas sanas, no 
tener adeudos ni pasivos y tener 
una base consolidada de recauda-
ción proyectada a varios años. 

La dependencia municipal, 
informó que, la evaluación BBB- 
indica la capacidad del emisor 
para cumplir con sus obligaciones 
financieras adecuadas, y reiteró 
que la valoración internacional 
asignada es la más alta para los 
municipios del país, porque está 
topada a la calificación del go-

bierno federal. 
“A nivel nacional, el munici-

pio está considerado como uno de 
los mejores y a nivel internacional, 
es mucho más conocido, sobre 
todo por toda la inversión que está 

viniendo al municipio a sus dife-
rentes parques industriales”.  

Entre los fundamentos que 
sobresalen para la obtención de la 
BBB- y AAA (mex), se conside-
ran que, la recaudación creció un 

16.1 por ciento, debido al incre-
mento del sector inmobiliario e in-
dustrial en el municipio, así como 
ingresos sólidos. También, resalta 
la autonomía fiscal alta entre pares 
nacionales, es decir, el ingreso 

propio es del 70.4 por ciento res-
pecto a los ingresos totales entre 
2018 y 2022. 

Asimismo, refiere que el mu-
nicipio cuenta con un margen ope-
rativo promedio de 42.9 por ciento 
por encima del 12.3 por ciento del 
promedio de las entidades califi-
cadas; se ejerce un gasto mode-
rado estable; también existen 

niveles altos de efectivo no res-
tringido; y políticas de control de 
deuda robustas.  

Finalmente, Fitch Ratings en-
fatizó que incrementó en el gasto 
de capital en 2022, de 17 por 
ciento a 38 por ciento; y el riesgo 
neutral por la aprobación de la cre-
ación del fideicomiso para pensio-
nados y jubilados. 

El Progrma se amplió por 
8.5 millones de pesos

B e c a s  M u n i c i p a l e s  2 0 2 3

Fitch Ratings ratifica al municipio de El  
Marqués con la máxima calificación crediticia



04
30 de Mayo de 2023

Visita: www.periodicoraices.com Leyendas

Invierten 58 mdp en.... Viene de la Portada

Concluyó, agradeciendo el 
apoyo del gobernador Mauricio 
Kuri González, por convertirse en 
el  principal aliado de la tranqui-
lidad de las familias marquesinas 
y reiteró continuar trabajando 
juntos. 

Por su parte, el gobernador 
del estado, Mauricio Kuri Gonzá-
lez, enfatizó que la tarea que tie-
nen como gobierno es garantizar 
la seguridad pública, por esa 
razón, reconoció el esfuerzo del 
municipio marquesino por incre-
mentar su parque vehicular. 

“Estos nuevos vehículos 
están reflejando el serio compro-
miso  de este municipio por ali-
nearse a las políticas del estado 
en materia de seguridad, colo-
cando en el centro de sus esfuer-
zos a todos los policías y todas las 
herramientas que les están dando  
para poder ser la mejor policía del 
estado”. 

Por último, el secretario de 
Seguridad Pública y Tránsito Mu-
nicipal de El Marqués, Javier 
Cortés Cruz, informó que por pri-
mera ocasión El Marqués cuenta 
con un Programa Municipal de 
Seguridad, por esa razón, los 50 
nuevos agentes viales recibieron 
una capacitación total de 200 
horas teóricas y prácticas; res-
pecto a las unidades  mencionó 
que son vehículos Charger con 
sistema de lectores de placas.  

Además, indicó que,  en El 
Marqués la incidencia delictiva 
bajo 20 por ciento este año y se 
logró la detención de 3 mil perso-
nas por diferentes faltas adminis-
trativas; se aseguraron 131 armas 
de fuego y se recuperaron 400 ve-
hículos con reporte de robo.  

Durante el evento se contó 
con la presencia de la Secretaria 
de Gobierno del Estado, Guada-
lupe Murguía Gutiérrez; la presi-
denta de la LX Legislatura, 
Graciela Juárez Montes; el presi-
dente de la Comisión de Seguri-
dad y Protección Civil de la LX 

Legislatura, Antonio Zapata Gue-
rrero;  el  Asesor en Políticas Pú-
blicas del Poder Ejecutivo del 
Estado, Juan Martín Granados 
Torres; el Fiscal General del Es-
tado,  Alejandro Echeverría Cor-
nejo; el Secretario de Seguridad 
Ciudadana del Estado, Iován 
Elías Pérez Hernández; el coman-
dante de la Décimo Séptima 
Zona Militar, Julio César Moreno 
Mijangos; el Jefe de la Oficina de 
la Presidencia, Rodrigo Mon-
salvo Castelán y el Secretario de 
Administración, Enrique Fernán-
dez de Cevallos y Castañeda. 
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Querétaro Seguro opción real 
en las próximas elecciones

Bajo el liderazgo de Connie Herrera y después 
de pasar por un proceso nada fácil y muy largo, 
donde varias organizaciones intentaron ser un par-
tido político local, solo Querétaro Seguro, cumplió 
con las pesadas y dificiles exigencias de la autori-
dad electoral del Estado de Querétaro. De la noche 
a mañana los queretanos tienen un partido político 
100% Querétano, comprometido con la seguridad, 
mal que lástima y lacera a la sociedad en su con-
junto. El partido político Querétaro Seguro, está in-
tegrado por mujeres en su mayoría y por jóvenes 
entusiastas que en todo su proceso de conforma-
ción cómo partido político demostraron capacidad 
para formar un partido político local. En las elec-
ciones de 2024 no habrá alianzas con ningún par-
tido político, Connie Herrera lo sabe muy bien, 
llegó el momento de demostrar su capacidad mo-
vilizadora con la ciudadanía, en las elecciones de 
2024 tienen que conseguir el 3% de los electores 
que acudan a las urnas y así poder sostener ese re-
gistro que no fue nada fácil conseguir.
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El municipio de Tequisquia-
pan recibió a miles de asistentes 
que presenciaron la inauguración 
de la Feria Nacional del Queso y 
el Vino 2023 en su edición 43; el 
evento se desarrolla en el emble-
mático Parque La Pila.  

Este año el país invitado es 
Italia por lo que el evento se ame-
nizó con una gala de ópera enca-
bezada por el tenor Andrés Tapia 
y la soprano Lía Esparza, quienes 
estuvieron acompañados por la 
música de la Orquesta Sinfónica 
del Bajío, que estuvo dirigida por 
el Maestro Jesús Almanza 

Durante los tres fines de se-
mana se realizarán más de 70 
eventos incluyendo catas, degus-
taciones, maridajes, así como ac-
tividades culturales y artísticas. Se 
trata de una feria 100 % familiar a 
través de la cual se promueve la 
queretaneidad. 

De acuerdo a datos de la Se-
cretaría de Turismo la ocupación 
hotelera está por encima del 90%; 
sin embargo, aún hay habitacio-
nes. Cabe señalar que la Feria Na-
cional del Queso y el Vino 
también es de gran beneficio para 
la región del semidesierto de Que-
rétaro ya que los paseantes apro-
vechan para conocer destinos 
turísticos cercanos. 

El presidente municipal de 
Tequisquiapan, Antonio Mejía 
Lira y la Presidenta del Patronato 
para el Sistema Municipal DIF, 
Norma Mejía Lira, realizaron un 
recorrido por los más de 70 stands 
que incluyen productos vitiviníco-

las, quesos, charcutería, alimentos, 
así como productos afines a la in-
dustria. 

Las autoridades del munici-
pio desearon a los participantes 
buenas ventas y pidieron que, ante 
todo se cuide la atención a los vi-
sitantes pues la Feria Nacional del 
Queso y el Vino es la carta de pre-
sentación para que los paseantes 
mantengan futuras visitas al Pue-
blo Mágico. 

En representación de Go-
bierno del Estado, acudió Rodrigo 
Ibarra Lozano, quien es el encar-
gado de la Dirección de Promo-

ción Turística de la Secretaría de 
Turismo del estado de Querétaro 
(SECTUR). 

Aarón Manzur Rodríguez, 
presidente del patronato de Feria, 
dio la bienvenida a los asistentes 
y reconoció que gracias al trabajo 
conjunto entre los gobiernos mu-
nicipal, estatal y la iniciativa pri-
vada es posible lograr una 
recuperación económica en bene-
ficio de los prestadores de servi-
cios. 

“Desde 1976 fue creado este 
gran festival, con la idea de apoyar 
a la industria vinícola y quesera de 

Querétaro, pero también para mar-
car el desarrollo turístico de Te-
quisquiapan y mantener a nuestro 
estado en el escenario nacional. 
Hoy seguimos evolucionando, nos 
convertimos en una plataforma de 
difusión para los productores me-
xicanos (…) En esta edición tene-
mos como invitado de honor a 
Italia que dará muestra de su cul-
tura gastronómica, pero también 
abrimos espacios para los artistas 
plásticos, musicales, los chefs, los 
someliers y por supuesto a los co-
cineros queretanos”.   

Finalmente agradeció a las 
autoridades las facilidades y pro-
moción que se hace en beneficio 
del Turismo en el Pueblo Mágico 
de Tequisquiapan. 

Finalmente Halina Gama, di-
rectora de turismo del municipio 
de Tequisquiapan dio por inaugu-
rada la Feria Nacional del Queso 
y el Vino 2023, con una invitación 
a disfrutar la feria y a Tequisquia-
pan.

Dan estímulos a deportistas en Tequisquiapan
Con la finalidad de motivar a 

la niñez y juventud a seguir cum-
pliendo metas y objetivos, la Ad-
ministración Municipal de 
Tequisquiapan, que encabeza el al-
calde Antonio Mejía Lira, a través 
de la Secretaria de Desarrollo So-
cial, hizo la entrega de 149 estímu-
los por disciplina deportiva y 
académica a alumnos de diferentes 
comunidades. 

Estos apoyos se entregaron a 
quienes destacan por su actividad 
deportiva en competencias Estata-
les, Nacionales e Internacionales en 
ramas de Ajedrez, Matemáticas, 
Wu shu, Kraf ma ga, Atletismo, 
Han ball, Basquet bol, Tae kwan 
do, Artes marciales, y a académicos 
destacados en declamación y ora-
toria, con el propósito de seguir im-
pulsando a estos jóvenes 
tequisquiapenses a seguir siendo 
talentosos. 

La presidenta del patronato del 
Sistema Municipal DIF, Norma 
Mejía Lira, al hacer uso de la voz, 
felicito a los atletas y estudiantes, 
dijo que esta administración tiene 
el compromiso con la educación y 

el deporte, está preparando nuevas 
generaciones, sanas que represen-
tan esperanza para un mejor Te-
quisquiapan. 

“En esta administración que 
encabeza mi hermano Antonio 
Mejía, el invertir en la educación es 
fundamental, es por ello que se han 
ampliado las becas y estímulos 
para los estudiantes, hay que seguir 
haciendo equipo porque los niños 
representan no solo el presente sino 

también el futuro de Tequisquiapan 
y no existe un imposible cuando 
hay una disciplina y una meta clara, 
es necesario trabajar dia a dia con 
la perseverancia y la constancia, 
por eso estamos aquí poniendo 
nuestro granito de arena, padres de 
familia y jóvenes hay que tener 
presente que el camino para un 
mejor futuro es la educación y 
combinado con el deporte se 
vuelve una generación exitosa”. 

Se mantiene 
Tequisquiapan 
a la vanguardia

El municipio de Tequisquiapan, encabezado por el alcalde 
Antonio Mejía Lira, se ha mantenido a la vanguardia en el des-
arrollo de políticas públicas para impulsar el desarrollo de una 
zona metropolitana en la región sur de Querétaro, esto lo reco-
noció el Secretario de Obras Públicas de Gobierno del Estado, 
Fernando González Salinas. 

Dicho posicionamiento lo ofreció durante la segunda sesión 
ordinaria de la comisión de ordenamiento metropolitano en la 
que se presentó y aprobó la actualización del programa de or-
denación de la zona Metropolitana San Juan del Río-Tequis-
quiapan 

“Quiero reconocer el esfuerzo porque gran parte de este tra-
bajo ya estaba ejecutado por parte del municipio de Tequisquia-
pan y ya habían hecho su tarea de alguna forma. Mientras que 
San Juan del Río nos permitió ayudarle a hacer ese trabajo y 
este es el final de buen trabajo que beneficiará a este segmento 
de la población”, expuso el funcionario estatal. 

En su intervención el presidente municipal de Tequisquia-
pan, Toño Mejía Lira explicó que gracias al establecer una zona 
metropolitana en la región sur se establecen estrategias conjun-
tas que detonan el crecimiento ordenado, pero también se pro-
cura el cuidado del medio ambiente. 

Reconoció que existe un gran pendiente como es el sanea-
miento del río San Juan para que el agua que llega a la presa 
Centenario tenga calidad; sin embargo, dijo que trabajando de 
la mano entre los gobiernos municipales y el estado se logrará 
el objetivo. 

“Estamos viendo con hechos una cartera de proyectos que 
no solo se antojan interesantes, sino que son viables y esto viene 
a dignificar una zona que estuvo olvidada durante muchos años. 
Hoy tenemos la visión de nuestro gobernador Mauricio Kuri, y 
de sus grandes colaboradores como lo es Fernando González 
Salinas, que le han puesto el énfasis a proyectos que van a de-
tonar de manera importante el desarrollo regional, económico, 
metropolitano, saneamiento, seguridad y sobre todo el ordena-
miento territorial”, expresó el alcalde de Tequisquiapan. 

Las autoridades municipales y estatales coincidieron en que 
los objetivos del programa de ordenamiento metropolitano son: 
Mejorar la planificación urbana, Impulsar el desarrollo econó-
mico, Preservar el medio ambiente y Mejorar la calidad de vida 
de los habitantes.

Inauguran la Feria Nacional 
del Queso y el Vino 2023
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RODRIGO MONSALVO
Rodrigo Monsalvo Castelán nació 

hace 39 años. Se define como un hombre 
leal, auténtico, persistente y constante. 
Desde su infancia, le inculcaron que la fa-
milia es el eje principal, recalcando que es 
elemental dedicarle tiempo, atención y 
amor; convicción que desarrolló por las 
enseñanzas de su abuelo paterno. 

 
Asimismo recuerda que sus padres, 

quienes llevan 41 años de casados, le en-
señaron a trabajar arduamente para alcan-
zar sus objetivos, y que el esfuerzo y la 
responsabilidad son clave para conseguir 
lo que se busca. Hoy en día, ese ejemplo 
se refleja en su dedicación y compromiso 
en todo lo que hace. 

 
Rodrigo Monsalvo junto con su es-

posa, Ana María Camacho, busca cumplir 
sus sueños de construir una familia sólida 
y trabajar incansablemente para lograr 
siempre de la mano, sus metas a nivel per-
sonal y familiar.  

 
Actualmente desempeña el puesto de 

Jefe de la Oficina de la Presidencia Mu-
nicipal de El Marqués, trabajo al que des-
cribe como una pasión y un gran sueño, 
pues le ha permitido ayudar a mucha 
gente, y su mayor recompensa es el cariño 
que la gente le da. Esto le inspira y motiva 

a seguir luchando por ellos.  
 
Periódico Raíces (PR): Al ser un 

político joven, debes estar interesado en 
este sector ¿De qué manera crees que se 
pueda apoyar a la juventud marquesina? 

Rodrigo Monsalvo (RM): Claro, 
me identifico con los jóvenes y soy un 
convencido de que es un sector que nece-
sita mucho apoyo. He recorrido fraccio-
namientos y comunidades y he notado 
que hay un común denominador postpan-
demia en cuanto a que enfrentan proble-
mas familiares y cuestiones emocionales. 
Necesitamos más acciones deportivas y 
culturales que complementen el desarro-
llo educativo, y en el caso de los recién 
egresados de carrera técnica o licencia-
tura, apoyarlos en la promoción laboral en 
alguna de las empresas armadoras o aero-
náuticas que están instaladas en el muni-
cipio.  

 
Periódico Raíces (PR): ¿Quién es 

Rodrigo Monsalvo?  
Rodrigo Monsalvo (RM):  Soy una 

persona que, como todos, tuvo adversida-
des en la vida pero que he decidido tomar-
las como desafíos y he sabido superarlos. 
Ha habido momentos de abundancia, así 
como momentos muy difíciles, pero 
nunca he dejado de verle el lado positivo 
a la vida. Soy una persona de muchas 
metas, de poner todo mi empeño en cual-
quier cosa que me proponga, siempre a 
base de constancia, persistencia, esfuerzo 
y sacrificio para lograrlas. 

 

PR: ¿Qué ha sido lo más complicado 
a lo que te has enfrentado y que has po-
dido superar?  

RM: Han sido varios, pero te puedo 
comentar que algunos fueron golpes fuer-
tes para mí, como la pérdida de mi abuelo, 
cuestiones económicas que me sirvieron 
para entender que el dinero va y viene. En 
cuestiones de salud y familiares, uno de 
los momentos que más me marcó fue 
cuando a mi papá le diagnosticaron cán-
cer, y profesionalmente tuve momentos 

difíciles al independizarme en mi despa-
cho y empezar de cero. Con el paso de los 
años aprendí a disfrutar a las personas 
mientras están, valorar las cosas, saber lo 
que cuestan y entender que para alcanzar 
algo se requiere de mucho empeño. Al 
final la vida es así y hay que aprender a 
levantarse más fuertes. 

 
PR: ¿Cómo ha influido tu familia 

para ser la persona en la que te has con-
vertido? 

RM: Mi papá fue muy exigente con-
migo, hoy lo agradezco y creo que eso me 
ha ayudado a superarme y a exigirme a mí 
mismo para lograr lo que me propongo. 
Mi mamá siempre ha sido muy creyente 
de Dios y muy altruista, su fe siempre la 
ha motivado a ayudar a la gente y a per-
donar, valores que me inculcó. La fe con 
la que crecí en mi familia me ha conver-
tido en quien soy hoy en día.  

 
PR: ¿Cómo ha sido tu vida acadé-

mica?  
RM: Estudié dos carreras: derecho y  

contabilidad. También tengo una especia-
lidad en Derecho Notarial y dos maes-
trías, una en Administración Pública 
Estatal y Municipal y la otra en Derecho, 
todos estos estudios en la Universidad Au-
tónoma de Querétaro; por eso la consi-
dero mi segunda casa.  

 
PR: ¿Qué es lo que más te apasiona 

en la vida? 
RM: Lo que más me gusta es traba-

jar, es mi afición y mi adicción. Trabajar 

me hace feliz y sentirme pleno, pero en 
mis ratos libres mi pasión son las motos, 
la música y el box.  

 
PR: ¿Qué te hace tener esa pasión 

por el trabajo? 
RM: Definitivamente me hace sentir 

útil. Yo comencé a trabajar desde muy 
corta edad, y desde ahí no he parado. Tuve 
mi primer trabajo a los 15 años y fue una 
lección muy grande para mí; en ese 
tiempo no iba bien en la escuela y mi papá 
me metió a trabajar en su negocio, tenía 
que amarrar tráileres, fijar la carga con ta-
quetes, encadenar y enlonar, también tra-
bajé con él en un negocio de limpieza a 
empresas y casas. Mi papá me metió 
como un empleado más, con los mismos 
derechos y obligaciones.  

Posteriormente intenté con los nego-
cios de comida, puse una crepería, unos 
helados fritos y vendí hot dogs varios 
años en la feria, negocios que por motivos 
de tiempo me fue imposible continuar con 
ellos. Hoy por hoy, el trabajo es lo que me 
llena y lo que más disfruto, por eso es mi 
pasión. 

 
PR: ¿Eres un emprendedor?  
RM: Soy muy trabajador, siempre he 

tratado de incursionar en algo nuevo y en 
su momento lo hice. Hoy me dedico a la 
vida profesional, tengo un despacho 
donde represento legalmente a varias 
cajas y financieras reconocidas y quiero 
seguir desarrollándome. Quiero trascen-
der y que mi vida haya servido para poder 
mejorar mi entorno.  

 
PR: ¿Servir a la gente? 
RM: Sí, claro. El día que yo deje de 

estar en esta vida, quiero que haya valido 
la pena, quiero haber servido a toda la 
gente y haber podido cambiar su vida. En 
verdad me llena el saber que puedo hacer 
algo para beneficiar a los demás. 

 
PR: ¿Cómo lograrías ese propósito?  
RM: Mis fortalezas son la lealtad, 

autenticidad, constancia, persistencia, dis-
ciplina, honestidad y responsabilidad. 
Considero que la virtud más importante 
es la lealtad. 

 
PR: ¿Cuáles son tus principales retos 

como Jefe de la Oficina de la Presidencia 
Municipal de El Marqués?  

RM:  Dar cumplimiento a las tareas 
del presidente y un seguimiento perma-
nente de las políticas públicas que se des-
arrollan, así como resolver asuntos 
particulares que la ciudadanía le demanda 
directamente al presidente. Ese es mi des-
afío, el hacer todo lo que esté en mis 
manos para resolver el problema y si no 
es posible decirle a la gente la verdad y el 
por qué. Sin embargo, siempre pongo de 
mi parte para que se atienda cualquier ne-
cesidad que tengan.  

 
PR: ¿Cómo compaginas tu vida fa-

miliar con tu trabajo?  
RM: Hoy en día cuento con todo el 

respaldo de Ana, mi esposa, y estoy muy 
agradecido con ella, porque me ha apo-
yado en todas mis metas y me ayuda a lo-
grarlas. Aunque eso en ocasiones implica 
que sacrifiquemos tiempo juntos, tengo su 
apoyo, esto es lo principal que me ha per-
mitido compaginar mi vida con mi tra-
bajo.  

 
PR: ¿Quieres tener hijos?  ¿Qué en-

señanzas les darías?  
RM: Quiero tener hijos, al menos 

dos para enseñarles a ser buenos seres hu-
manos y que la vida es lo más maravilloso 
de el mundo, solo hay que aprender a dis-
frutarla. Soy un amante de la vida, no me 
gusta desperdiciar ningún momento. Es 
un juego difícil de entender, pero ya que 
lo comprendes todo tiene sentido y es in-
creíble. Les enseñaría que la felicidad es 
momentánea y que en los momentos 
malos siempre hay que recordar en los 
que fuiste feliz. 

 
PR: ¿Qué esquemas quieres romper 

de la política tradicional? 
RM: Estoy convencido de que no se 

debe mentir, debe terminar la política en 
la que son más palabras que hechos. La 
gente ya está cansada de eso y ahora bus-
can nuevas propuestas en las que se les in-
forme cómo se pueden ejecutar para que 
haya resultados. Hoy El Marqués ya está 
en otro nivel y hace falta que se aplique 
nueva tecnología para el desarrollo y be-
neficio de la gente. Gracias a mi trabajo 

de muchos años en El Marqués, conozco 
las necesidades de nuestra gente. Tenemos 
que mejorar en seguridad, generar progra-
mas para las madres solteras, seguir apo-
yando a la educación, continuar cuidando 
a nuestras mascotas, impulsar la cultura y 
el deporte, así como seguir fortaleciendo 
la obra pública y la inversión para la cre-
ación de empleos.  

 
PR: ¿Qué significa para ti, tener 

acercamiento con la gente, cuando sales a 
las comunidades? 

RM: Es lo mejor para mí, creo que 
muchas veces siento inmerecido el cariño 
de la gente, cuando lo único que estamos 
haciendo es nuestro trabajo y además, es 
nuestra obligación. Me gusta escucharlos, 
y me gusta hacerles saber que soy un ciu-
dadano trabajando para la gente. Soy una 
persona que hace su chamba y que estoy 
por ellos y para ellos. 

 
PR: ¿Qué mejorarías de El Marqués? 
RM: Mucho, sobre todo me preocu-

pan nuestros niños y jóvenes, hay que tra-
bajar en prevención, porque muchos de 
ellos están consumiendo drogas desde 
muy corta edad, y eso conlleva a la inse-
guridad. Así que es imprescindible regre-
sar a los valores que teníamos. También 
debemos apoyar mucho a las mujeres y a 
los adultos mayores, no debemos despro-
tegerlos. Necesitamos continuar profesio-
nalizando a nuestra policía y seguir con 
estrategias de proximidad con la ciudada-
nía para hacer un frente común. La pre-
sencia de nuestra policía en nuestras 
calles, es fundamental. Asimismo, una 
prioridad para mí, es apoyar en cuestiones 
de salud, rubro en el que hemos estado tan 
abandonados desde la federación.  

 
PR: En infraestructura ¿qué mejora-

rías? 
RM: Hay que darle seguimiento a los 

avances que hemos tenido en materia de 
obra pública, cultura y deporte. Priorizar 
la obra pública, nos urge un polideportivo, 
un auditorio para llevar más pláticas y 
eventos a jóvenes, a mujeres y a todos los 
habitantes del municipio. Y por supuesto 
gestionar más centros de salud. Habilitar 
panteones ya que no contamos con espa-
cios. El futuro de Querétaro está en El 
Marqués. El Marqués va hacia arriba, 
estoy seguro que vamos a ser el municipio 
número uno de Querétaro

Viene de la Portada
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Conociendonos Mejor...

HACE 50 AÑOS EN EL   
INSTITUTO QUERETANO

Por: Aurelio Ramirez Valencia

HH ace medio siglo un grupo de 
jóvenes entusiastas con edad 
promedio de trece años cursa-
ban la instrucción secundaria 
en el Instituto Queretano, es-

cuela Marista teniendo como patrono al  sacerdote 
francés Marcelino José Benito Champagne, funda-
dor de la congregación de los hermanos maristas. 

Jóvenes con sueños ,anhelos para  salir bien 
de esa etapa   de  estudios, atendían las indicacio-
nes y trabajaban en su formación siguiendo  los 
consejos de sus maestros  entre los cuales estaban, 
los Maristas Ignacio Camarena, Roberto Agre-
dano, Apolinar Aguirre,  Antonio González, Joa-
quín López entre otros a quienes recordamos por 
su entrega  y colaboración en nuestra formación 
moral e intelectual. 

Con la rapidez del tiempo que pasa no vuelve, 
en nuestra vida han transcurrido 50 años llenos de 
optimismo, alegría, trabajo, tristeza, enfermedad, 
éxito, fracaso, conocimiento y compañerismo a lo 
largo de estos años, viene el recuerdo de la etapa 
de la niñez y da paso a la nostalgia. 

En 1970, Querétaro, tenía poca población se 
vivía de una manera tranquila solo existían en la 
ciudad secundaria públicas como la Federal nú-
mero 1, Escuela Tecnológica Industrial (ET I 59), 
la Nocturna para Trabajadores y privadas, Sale-
siano, Fray Luis de León e Instituto Queretano, 
Instituto Militarizado Benjamín N. Velasco, Centro 
Educativo y secundaria para señoritas se encon-
traba los Institutos: Alma Muriel, Plancarte, 5 de 
mayo, La Paz, Asunción y John F. Kennedy. 

Se caminaba tranquilamente en cualquier 
punto de la ciudad, el rio Querétaro, todavía corría 
un poco de agua limpia que provenía de los ma-
nantiales de la Cañada y diversiones para los jóve-
nes   se encontraban los cines  Alameda, Reforma, 
Premier, Plaza  y el  Cinema 2000. 

Discotecas, Emiliano, Cristal, zeros, en depor-
tes el equipo de segunda división Gallos Blancos 
en tercera división el equipo Estudiantes de Que-
rétaro, balnearios el jacal, Leticia en Hércules, el 
Piojito de la cañada y los manantiales en él batan, 
Corregidora. 

No había distractores tecnológicos  solo  la 
música   para los jóvenes  dependiendo sus gustos 
estaban de moda los grupos musicales, Bee Gees, 
Beatles, Creedence Clearwater Revival,  Chicago, 
Elton John, Abba, santana, entre otros. 

Emisoras de Radio en Querétaro  XEQG 
Canal 98, EXENA. Radio Dólar, XEXE. Radio 
Capital, XENA.  Que transmitían música para 
todos los gustos y sus trasmisiones terminaban a 
las  

diez de la noche. 
Les comento  esto porque  en este medio  se 

movía este grupo de jóvenes estudiantes   todos 
ellos Queretanos con ese compañerismo que hasta 
la fecha se  sigue dando gracias a  esa base sólida  
de principios y valores  inculcados en su hogar  y 
en  la escuela  donde su modelo educativo basado 
en el desarrollo humano con una filosofía es “SER 
PARA SERVIR”, muy arraigada en los Maristas. 

Viene a nuestra  mente  aquella  canción que  
es como un himno de la escuela titulado “ VIVA 
LA GENTE “,  en donde  se  interpretaba en el re-
creo o cuando  se salía de paseo al caminar por  los 
parajes que se recorrían  al ritmo de esa camarería 
de los  compañeros  recordando esa caminata   para 
llegar al cañón de Amealco,  donde se disfrutaba la 
sombra y la frescura de su  agua de manantial que 
corría por el arroyo. 

Como olvidar  esa etapa de compañeros como: 
Honorio Valdez Murua Jorge Pérez Hermosillo, 
Carlos de los Cobos, Federico de los Cobos, Ale-
jandro Ordaz, Chico, Ernesto Zepeda, Enrique 
Buenrostro, Joaquín Ferrer, Rafael Morelos, Fer-
nando portilla Garavito, Aurelio Ramírez Valencia, 
Fernando Coronel Piña,, José Gutiérrez Olvera, 
Emilio Borquez, Gerardo Borbolla Alegría, Benja-
mín Bárcenas Sánchez, Enrique  Vega Carriles, 
José Antonio Quiroz, Marco Antonio Tapia, Sergio 
Troncoso, Fernando pozo, Eduardo Arellano, Cris-
topher Kaufman, Pedro Portilla Garavito, Gerardo 
Cabrera, Eduardo Álvarez, Manuel corral, José 
Luis Abarca, Rogelio Ugalde, Francisco Velazco, 
José Luis Suarez Vallejo, Roberto Vilarmet, Miguel 
Ángel Mendoza, Carlos Namur, José Antonio Qui-
roz, Eduardo Ortiz, Francisco Barcenas. 

Todos ellos sus motivaciones fueron muchas 
estudiar, trabajar en empresas por cuenta propia con 
horarios  de acuerdo a sus ideales para tener una in-

dependencia financiera y convertirse en dueños de 
su propio destino y hoy esos  jóvenes ahora  adultos 
forjadores de su propia familia se encuentran den-
tro y fuera del país  desarrollando la profesión que 
más que les gusta sin dejar de tener una comunica-
ción constante  que entrelaza más   la amistad que 
los caracteriza.  

Es importante hacer una remembranza  que 
aparte de ser   dedicados al estudio  también se des-
tacó en el deporte como fue la réplica del Mundial 
de futbol México 70,  que se realizó en el estado de 
Querétaro, con equipos  bien armados  con jóvenes 
de nivel Secundaria,  teniendo como escenario el 
estadio municipal la final  el 6 de mayo de 1973, 
donde el equipo Rumania, representante del Insti-
tuto Queretano, venció  a Suecia por un marcador 
de 3 a 1. 

Equipo  que fue dirigido  por el  inolvidable  
Maestro marista Ignacio Camarena, quien tuvo  a 
bien escoger a los mejores jugadores para represen-
tar al Instituto Queretano y hacerlo campeón, de 
esa escuadra  destacaron a nivel profesional : Car-
los de los Cobos, quien fuera  jugador de Gallos 
Blancos, América, Selección Mexicana , Director 
Técnico de varios Equipos de primera division , 
técnico d la selección del Salvador, Federico de los  
Cobos, Carlos Camacho Martin Gonzales, también  
jugaron a nivel  profesional. 

Dejando como recuerdo  el  trofeo en las vitri-
nas del colegio  la imitación de la copa Jules Rimet, 
que simboliza el esfuerzo, dedicación, entrega, tra-
bajo en equipo  e ilusiones de todo ese equipo de 
triunfadores  que ahora disfrutan  de lo que logra-
ron en tan noble institución. 

Recalcando que los 39 integrantes del grupo de 
secundaria el cien por ciento logro sacar una carrera 
profesional siendo exitosos  todos convirtiéndose 
en un ejemplo a seguir…… 


